

RESÚMEN

Se entiende por características psicológicas el carácter o propiedad típica de un individuo, como lo es de su conducta, los factores causales y resultados de la interacción entre éste y las personas.

Sobre las características psicológicas nos preguntamos ¿cuáles son las características psicológicas de las mujeres de 25 a 30 años de edad que tuvieron un aborto autoinducido en la ciudad de Tarija?

Para este fin, se realizó el estudio de diez casos, muestra que se seleccionó por conveniencia, pues se seleccionó la muestra dada la conveniente accesibilidad de las mujeres que atravesaron por un aborto autoinducido y que formaron parte de nuestro estudio.

Se catalogó la investigación de corte cualitativo y de tipo exploratorio, para así poder profundizar en un análisis caso por caso sobre la temática abordada.

Se utilizaron como instrumentos el Cuestionario de Análisis Clínico de Samuel E. Krug, el Test de Apercepción Temática de Henry Murray, el Inventario de Depresión de Beck, el Inventario de Ansiedad de Beck y finalmente la Escala de Autoestima de Coopersmith. También se utilizó una entrevista a profundidad para valorar y apoyar los resultados arrojados por los instrumentos utilizados que sirvieron para lograr los objetivos y dar respuesta a las hipótesis que se plantearon en la investigación.

Las conclusiones a las que se llegaron demostraron que las características psicológicas que se describen en la investigación son: la presencia de rasgos patológicos de hipocondría, depresión suicida y apatía-retirada; un nivel de depresión moderada, un nivel de ansiedad grave y finalmente un nivel de autoestima medio alto.